

Acta N.º 164

En Montevideo, el día 05 de junio de 2024 se reúne en sesión ordinaria el Concejo Municipal CH, siendo las 10:45 horas, encontrándose presentes Alcaldesa Matilde Antía, Concejales y Concejalas: Stella Cerviño, Brenda Piquinela, Rita Iannino, Humberto Almirati, Ricardo Russo, Álvaro Maynard, Lucas Novoa, Andrés Burcatovsky y secretaria de actas Andrea Nicoletti.

Orden del día

Temas

- Recibimos a integrantes de la comisión de la Casona Cultural Punta Carretas del Servicio CCZ Nro. 5.-
- Aprobar Acta 163

Expediente

2024-3260-98-000370

PREVIOS

 Concejal Ricardo Russo Comenzó la poda en la zona del Comunal 4. Por lo menos lo que yo vi me gustaría saber cuál es el criterio para cortar los árboles casi sobre el tronco. Es decir, que no dejan las ramas.

Viene Ing. Agrónoma Vanessa Cuozzo a responder:

En la calle Tiburcio Gómez, sobre todo, primero que fue una calle, aclarar o comentar sobre todo, fue una calle que propuso el Concejo Vecinal cuando se hace el expediente que va a consulta para que los Concejo Vecinales puedan dar su opinión y plantear calles que creen para que vengan al área a hacer la evaluación. Tiburcio Gómez fue una calle en particular. Lo que pasa en esa calle hay muchos árboles que están en mal estado vegetativo.

Y ese criterio de poda que tú decís de verlos mochados es porque se hace el apeo de toda la copa del árbol previo a la extracción. Después el árbol se corta las raíces, se cincha y se saca.

Y otra cosa es que sí está contemplado que en los lugares donde sacamos árboles priorizar la reposición. Ahí está. Y ya lo tenemos relevado y la reposición se va a hacer como se van a sacar unos cuantos árboles en Tiburcio Gómez. Ya hacer la reposición esta temporada. La plantación. No desfasarla para el año que viene. Se sacan porque están en mal estado y el momento de sacarlos es en la poda masiva. Ya se deja todo saneado y se repone durante esta temporada de plantación. Eso en particular sobre Tiburcio. Siempre el criterio de poda en ningún caso se hace en podas bajas o descopes de árboles. Lo que se hace son podas correctivas. Se atienden interferencias puntuales de ramas que van o próximas a las azoteas o ramas bajas o el cableado, foco de alumbrado. Ahí está. Pero las podas bajas son porque son árboles que están para extracción. Entonces por seguridad así es el procedimiento. Se descopa y después se retira el fuste.

◆ Alcaldesa Matilde Antía yo voy a comentar que estuvo buena la inauguración de la Plaza República del Salvador. Y estamos organizando con Federico Graña la inauguración de Pasaje Pedro Viera que la obra está casi culminada. Pero estamos viendo qué hacer con el mural. La zona baja está toda grafiteada. Y yo le dije a Federico y le pasé un expediente porque Arquitectura Nuestra cotizó con el que hizo ese mural. Entonces nos pasaron un presupuesto relativamente caro. Yo ese expediente se lo pasé a Federico y le dije que para la inauguración estaría bueno ya tener el mural también. Lo que estamos manejando a priori es pagarlo a medias. Federico está cotizando con otros artistas que justamente se dedican a recomponer los murales. Entonces capaz que esa inauguración se atrasa un poco. Que estaba planificada para ahora.

Y la otra inauguración que va a ser próxima, que la Intendencia la quiere hacer antes de las internas, pero no sé si van a llegar, es la del Mercado Verde. Que el otro día estuvimos ahí con Carlos Varela. Y va a ser todo el concurso interno dentro del área de las pymes de la Intendencia para que emprendedores ocupen esos lugares. Y la obra viene bastante avanzada. Si no llueve mucho debería de terminar como para el 20 de junio. Pero claro, para inaugurar necesitás también a los emprendedores adentro. Así que eso será durante este mes.

◆ Concejal Álvaro Maynard me llegó un mail del Concejo Vecinal del 4 con el tema de la Cancha de Nacional.

Estimado Álvaro Maynard, desde el CV4 reenviamos correo importante para que lo puedan tratar en la reunión del municipio. Agradecemos mucho su difusión. Desde ya, muchas gracias.

Esperando que se encuentren bien, nos comunicamos del Concejo Vecinal CCZ4 para solicitarles retomar las reuniones con Club Atlético Nacional, Ministerio del Interior, la Intendencia Montevideo y la AUF y CAFO.

Por parte de los vecinos, ya no se sostiene más la situación en el barrio cada vez que hay partida. Estudiantes que no concurren a clases. ¿Qué hace? Vales que rozan a vecinos y vecinas. Personas armadas. Destrucción de lugares públicos. No se puede salir de sus casas, etc. Quedamos atentos a una pronta respuesta positiva. Saludos cordiales, Consejo Vecinal CCZ4. El Gobierno Municipal está de acuerdo en generar un ámbito de intercambio, Alcaldesa Matilde Antía solicita le llegue a ella el mail con el pedido.

- Alcaldesa Matilde Antía El sábado se inaugura la garita de Julio César y Rivera a las 11:30 aproximadamente.
- Recibimos a integrantes de la comisión de la Casona Cultural Punta Carretas del Servicio CCZ Nro. 5.-

Se presentan Jaqueline Calvetti (Directora del CCZ Nro. 5), Rosana Maciel, Teresa Mandorla, Mario Zelerayán, María Sena y en representación del concejo municipal Rita Iannino.

Jaqueline Calvetti hoy hay 1050 alumnos, muchos talleres, varias disciplinas, hay una agenda paralela donde el la sala principal de la casona se pueda estar impartiendo charlas, talleres, información sobre temas que vamos palpando que son interés de los propios usuarios. Otra línea de trabajo que desde el año pasado estamos implementando es lograr que los docentes se involucren más con el centro cultural, que no solo sea dar el curso, tener un ingreso económico y me voy, trabajar el sentido de pertenencia para llegar a nuestros vecinos.

Es una casona muy especial por el público que concurre, es muy exigente, mayoritariamente de Adultos Mayores, hay un promedio de 70 años, personas que buscan el idioma, la manualidad pero sobre todo buscan minimizar la soledad, es un centro de sociabilización. La historia nos dice que este centro siempre tuvo esa característica, gente que está muy sola en sus apartamentos y buscan un momento de compañía.

Teresa Mandorla contar que hay 37 docentes y talleristas y 27 disciplinas, estamos con inscripciones continuas, empezamos en el mes de noviembre a dar número y hora y dedicamos unos 15-20 minutos a cada persona para hacer una inscripción contemplativa, eso nos lleva varias etapas. En febrero ya no damos mas día y hora pero estamos constantemente haciendo inscripciones ya que es un lugar muy requerido. Es un clima muy bueno, muy ameno.

Rossana Maciel comentar que no solamente van vecinos de la zona sino que también estamos implementado exoneraciones de pago, para personas que tienen bajos recursos, allí van a una entrevista con nosotros, le consultamos como es la situación de la persona, si hay familia que los apoya. La exoneración es para un solo curso y a su vez el aporte inicial que hacen todos los alumnos se ve o no de exonerar. Hemos coordinado mucho con los hogares de la zona por el tema de integración para talleres de corte y confección o teatro, para no generar un centro que sea solo para el que va y paga, ya está acordado con el docente.

Jaqueline Calvetti también informar que es un centro que tiene un alto costo de mantenimiento, con lo que se recauda por concepto de contribución de los alumnos y el docente no es suficiente. Al mover tanta gente se deteriora muy rápidamente, es una construcción muy antigua. Llamar proveedores no solamente cuesta tiempo sino que es muy costoso. Tener un servicio de limpieza desde que abre hasta que cierra, ya que los baños se limpian cada vez que termina un curso. La electricidad que gastamos, la sala de informática, los salones son altos y grandes, se invierte mucho en mantenimiento. Parte de la cuenta extra presupuestal del Municipio se usa para el mantenimiento diario.

Mario Zelerayán soy oficialmente nuevo en la comisión, estamos muy conformes con la forma de enseñanza de la casona. Los 1050 alumnos están muy conformes con los cursos, hay una relación laboral entre los alumnos y los docentes que controlamos. Hay 2 o 3 profesores que pasan el monto de monotributista que hay que regular, ellos tienen una actividad laboral que les sirve. Hay docentes que ganan 40.000 mil y otros 140.000 mil, pero es algo aceptado, es justo también que ellos contribuyan con el mantenimiento ya que es una actividad donde no pagan alquiler, ni ningún otro gasto. Ellos aportan mas o menos un 10 % de su cuota. Para crecer necesitamos mas espacio, para eso se necesitan nuevos locales o crecer ediliciamente. Hay una demanda muy grande de los vecinos. Queremos idear cursos que le interesen a los jóvenes para acercarlos al centro. La mayoría de población va en la tarde. Teresa Mandorla informa que hay dos veces a la semana que hay charlas de alcohólicos anónimos.

Concejal Ricardo Russo consulta:

¿cuantas exoneraciones de pago hay? Por el momento son 10, pero varía en el día a día, las entrevistas se hacen todo el año.

Jaqueline habló de que realizan actividades sociales, ¿cuáles son? Se realizó el año pasado el perchero solitario que se llevó a cabo con donaciones de ropa, donde se instaló en la casona, convocamos a hogares del Mides, del Inau, de madres para que vinieran, la ropa se fue toda y convocó mucha gente. Visitamos los hogares y allí los convocamos para que vinieran, la persona entraba y elegía lo que quería. Fue una experiencia muy interesante. Este año la comisión de políticas sociales del concejo vecinal ocupó ese lugar, nosotros hacemos el puente instalando los bolsones para que la gente done y luego la comisión lo llevará a distintos lugares.

También hicimos talleres el año pasado de accidentes domésticos que son gratuitos, talleres de cardiología, curso de RCP, cada mes se hizo un taller distinto. Hay asociaciones que usan el centro, como alcohólicos anónimos, ahora no lo pidieron de la As. De España para acercar información por la ciudadanía española. Eso se hace constantemente para que la gente se acerque y conozca el centro.

Nosotros cobramos por un taller de 50 minutos \$1000, de 1:20 horas \$1100 o 1:50 horas \$1200.

Estamos abocados como comisión administradora de la casona para hacer un reglamento interno con sus realidades, nosotros tenemos una reglamentación vigente que es del 2014.

Jaqueline Calvetti en esto de que necesitamos más espacio estamos haciendo algunos acomodos, en la casona hay una biblioteca cerrada con candado que es

información de la Junta Local, el órgano anterior al tercer nivel de gobierno, hay expedientes, actas y todo tipo de documentación que nunca se tocó, entonces estaría bueno poder sacar esto de allí. Nosotros podemos guardarlo en cajas y llevarlo a donde nos indiquen.

EE 2024-3260-98-000370 SOLICITUD DE PERMISO PARA MESAS Y SILLAS SITO EN SOLANO GARCÍA 2517 PADRÓN 430958

Por una **votación de 5 en 5** resuelve avalar el informe técnico y aprobar la colocación de mesas y sillas siempre que se cumpla lo indicado en Act. 2 por la Arquitecta Gabriela Duarte.

EVENTOS

En el mes de Junio se está trabajando con el CV de la zona 4 en las siguientes actividades:

- Campaña del abrigo, durante todo el mes de junio.
- Festejo de el "Día de los Abuelos": 22 de Junio a las 16:00hs en Casa de Residentes de Lavalleja; 8 de Octubre 2796 esq. Secco Illa

SE TOMA CONOCIMIENTO 4 EN 4.

EVEPU-75-894015.

Colegio y Liceo Latinoamericano

Es una convocatoria a nivel nacional. La idea es hacer visible la práctica del ajedrez, por eso, sacarlo a las calles para acercarlo a la comunidad. Convoca el MEC, la DGEIP - ANEP, , la Dirección Nacional de Cultura - Área de Gestión Territorial, la Federación Uruguaya de Ajedrez y el Rotary Club Uruguay D4975.

Mar, 11/06/2024

14 a 16 horas

Echeverría entre Ibiray y Prudencio Vázquez y Vega

SE TOMA CONOCIMIENTO 4 EN 4.

Evento sin ventanilla - Esquinas culturales -

- 15 de junio ABC + deporte y cultura en la olla de Skate del Buceo (14h en adelante)
- 20 de junio Parque de la Amistad+Villa Dolores+Planetario Jornada por Medio ambiente y
 Biodiversidad con cine en el planetario (Bichero función accesible); juegos por parte de Guardianes
 de la Tierra y Equipo Pedagógico del Parque; charlas e inauguración de compostera comunitaria.

SE TOMA CONOCIMIENTO 4 EN 4.

EVEPU-75-893100.

Intendencia de Montevideo

Evento ABC+ deporte y cultura. Se realizará en el predio ubicado en las intersecciones de Av. Prof. Dr. Euclides Peluffo - Rambla Presidente Charles de Gaulle - Buzo Castagnola Skate Park del Puertito del Buceo. Se realizarán actividades de Basket y skate (formato torneo), futbol callejero, entre otras. Banda en vivo con escenario chico + generador de utap.

Sáb, 15/06/2024

de 10 a 20 horas

Av. Prof. Dr. Euclides Peluffo - Rambla Presidente Charles de Gaulle - Buzo Castagnola Skate Park del Puertito del Buceo

SE TOMA CONOCIMIENTO 4 EN 4.

EVEPU-75-878579.

Casal Catala de Montevideo

Fogata de Sant Joan.

Encendido de fogata, feria gastronómica y espectáculos.

Plaza Varela -Bvar Artigas y Avda. Brasil-

Dom, 23/06/2024 de 17:00 a 23:00

Solicitan:

- Generador de 15KW 2024-0014-98-000263 expediente.
- Escenario de 4 x 4 metros.
- Cantidad de baños: 1 Bateria.- \$11680 + iva (\$14.249) Agronovax.

SE APRUEBAN APOYOS 4 EN 4.

Siendo las 11:30 se da por finalizada la sesión.-

Alvaro MAYNARD

Matilde Antía Adami Alcaldesa Municipio CH